

MECQUE 1981

**PLUS D'UN
MILLIER DE PELERINS**



Une vue partielle des pèlerins de Ouagadougou, attendant de s'embarquer pour la MECQUE. (V.P.7)

MECQUE 1981

Comme à l'accoutumée et selon la règle de la religion musulmane, les adeptes de cette religion ont entrepris depuis le vendredi 18 Septembre 1981 leur voyage de pèlerinage à la Mecque, et cela jusqu'au 24 Septembre prochain.

Pour cela les vols ont été repartis comme suit: 18-20-22 et 24 Septembre pour ceux de Ouagadougou et 19-21-23 Septembre pour ceux de BOBO-DIOULASSO. Théoriquement chaque vol comprend 250 pèlerins. C'est ainsi que le vol du 18 Septembre avait à son bord 250 pèlerins plus 10 bébés. Dans les 250 pèlerins on notait la présence d'un délégué de la Communauté Musulmane de Ouaga, 1 infirmier et 3 policiers de l'Intérieur qui accompagnaient

les pèlerins. Dans les prochains vols un Docteur a été désigné pour accompagner les pèlerins et chaque vol comprend un infirmier, dont une infirmière.



Devant la passerelle de l'avion AIR AFRIQUE, les pèlerins se bousculent.

A propos de la signification du pèlerinage pour les musulmans, nous avons rencontré, El Hadj TRAORE Lancina, Président du Pèlerinage Voltaïque, pour en savoir davantage.

Selon M. TRAORE Lancina, le pèlerinage à la Mecque est le 5ème pilier de l'Islam. Il doit être effectué par chaque musulman une fois dans sa vie. Il constitue une obligation conformément aux textes Coraniques.

A cet effet, le prophète a dit "O gens! le pèlerinage est une obligation, vous devez l'effectuer". Un homme lui posa la question suivant

te, "doit-on l'effectuer chaque année"? Le messager de DIEU n'a pas répondu jusqu'à ce que l'homme repêta sa question trois fois.

Puis le prophète a dit "si je vous réponds par oui, ça sera une obligation que vous ne pouvez pas remplir".

Quant à El Hadj TRAORE, le sens profond du pèlerinage est le retour au Centre, symbolisant le retour final de tous les hommes vers DIEU; c'est ainsi que les croyants se retrou-



Ici les Musulmans, s'impatientent devant leurs valises de voyage.

vent chaque année dans un lieu de pèlerinage pour accomplir ensemble les rites dictés par leur foi. La région désignée par la tradition et les cultes ancestraux est alors considérée comme le nombril "de la terre et le site" le plus élevé" sinon en altitude, du moins en dignité". El Hadj TRAORE a ajouté que le pèlerinage rappelle à l'homme son état primitif et lui présente au moins une fois dans sa vie, l'image d'une égalité s'étendant à tous et dans laquelle disparaît la distinction entre le riche et le pauvre, le prince et le mendiant.

Tous les pèlerins se présentent sous un aspect uniforme, dépouillés de tous les artifices de la parure, les âmes unies dans l'adoration de DIEU, maître des mondes. C'est ainsi qu'il est recommandé pour tout pèlerin de se rendre d'abord à la Mecque, faire les 7 tours rituels de la KAABA. C'est à dire la marche entre SAFA et MARVA au coeur de Médine pour tout pèlerin est normalement de 8 jours totalisant 40 prières à raison de 5 par jour. Après avoir accompli ces cérémonies, le pèlerin doit se raser la tête, quitter son habit "HARMAL" et regagner sa demeure. A l'issue de la visite et toutes les cérémonies religieuses à l'intérieur de la Mosquée à "BAKIA", (Bakia) qui est un mot arabe signifiant "CIMETIERE" est le seul pour toute la ville de MEDINE et date d'avant la naissance du prophète. Il paraît que DIEU, à cause de son amour pour son prophète, a fait dire par l'Ange Gabriel que tout mort qui reposerait à MEDINE à côté de celui de son envoyé, ira directement au PARADIS et n'aura plus aucun compte à rendre

MECQUE 1981

au jour du Jugement. C'est ainsi, que toutes les âmes , pour éviter les tortures de ce Jugement dernier, demandent à DIEU de rester à MEDINE, d'où s'engage une lutte intérieure entre l'esprit et le corps. C'est pourquoi, nul pèlerin ne peut quitter MEDINE sans être au moins malade.

Notons d'autre part que les pèlerins doivent visiter l'endroit où s'était déroulée la bataille de "OHOD".

"OHOD" fut une grande bataille que Mahomet eut avec ses nombreux adversaires, et il fut blessé en perdant une dent. Rappelons que les héros tombés au champs de ladite bataille en défendant la cause de l'Islam seraient au nombre de soixante quinze . Ils doivent visiter le puits de "Ousmane"; l'eau de ce puits ouvre "l'esprit et le coeur", et tous les pèlerins visiteurs en boivent. Et enfin ils doivent visiter l'endroit des cinq Mosquées dénommées "SOULTANE".

Quant à ce qui concerne le pèlerinage proprement dit il débutera au 8ème jour lunaire, c'est-à-dire le 7 Octobre 1981, ce jour des coups de Canon seront tirés pour donner le signal de départ hors de la Mecque ; à cela tous les pèlerins ayant auparavant pris un bain de purification avec l'eau du "ZEM-ZEM", se vêtiront de leurs habits blancs de "HARMAL".

Pour l'instant nous ne pouvons que leur souhaiter bon voyage, bon pèlerinage et un bon retour.

Notons pour finir que ceux qui partent de Ouaga reviendront successivement le 21 Octobre 1981 à 4 h 10, le 22/10/81 à 20H40, le 23/10/81 à 6H10 et le 25 Octobre 1981 à 15 H 40.